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Saudações!
Este Boletim Informativo do Câmpus Florianópolis, em 
sua 17ª Edição, inaugura o 3º Ano da publicação. Os 
números evidenciam a consolidação do trabalho de uma 
gestão comprometida com a participação e o 
envolvimento da comunidade acadêmica no processo de 
construção e difusão do conhecimento. Nesta edição 
abordamos as transformações que estão ocorrendo no 
câmpus. No âmbito da estrutura organizacional, com a 
posse dos novos integrantes do Colegiado do Câmpus 
Florianópolis. Na área da infraestrutura, com as obras 
que estão em execução, e às que ainda estão por vir. No 
campo pedagógico, com a reformulação dos cursos 
técnicos integrados. Na prestação de serviços, com a 
retomada dos atendimentos da Coordenadoria de Saúde, 
totalmente reformada, bem como com um importante 
esclarecimento acerca da atual situação em que se 
encontra a cantina. Além destas, as campanhas “Leitor 
Nota 10”, “Recicle, esse é o seu papel” e a 1ª Gincana 
Literária confirmam o caráter colaborativo dos 
servidores, com iniciativas criativas para uma mudança 
de comportamento frente aos novos desafios. E desafios 
são o que motivam a equipe da Assessoria de 
Comunicação, Marketing e Ouvidoria, que pretende a 
implementação de uma cultura de comunicação 
dinâmica e atualizada, atendendo com excelência as 
demandas internas e externas da comunidade 
acadêmica. 

IFSC lançará programa voltado à  
sustentabilidade

Incluído como Macroprojeto no Planejamento 
Institucional 2013/2014, o IFSC lançará em abril o 
Programa IFSC Sustentável, uma iniciativa 
composta por diversas ações que tem como 
objetivo a conscientização de toda a comunidade 
do IFSC para o uso racional dos recursos naturais.
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Obras no Câmpus Florianópolis

Fique por dentro das obras em andamento e das 
reformas e novas construções previstas para este

Novos membros tomam posse 
no Colegiado do Câmpus 

No dia 28 de fevereiro foram empossados os novos 
integrantes do Colegiado do Câmpus Florianópolis, 
que assumem para mandato de dois anos.
Confira os representantes de cada segmento:

Estudantes:
Titulares - Amanda Z. Nicoleit dos Santos, 
Guilherme T. Stumpf e Guilherme Lohn
Suplente - Paula Silva R. Ferreira

Docentes:
Titulares - Luiz Fernando S. de Andrade, Sonia 
Maria de Almeida e José Roque D. Neto
Suplentes - Cláudio Luís Ebert, Gabriel S. da Mota 
e Emerson P. Ferreira

Técnicos-administrativos em educação: 
Titulares - Douglas D. Alves, Ederson D. de 
Almeida e Caroline Maes
Suplentes - Leandro M. Elias e Roberta M. 
Dalmarco

Representante da sociedade civil:
Raimundo Zumblick

De acordo com o Regimento Interno do Câmpus 
Florianópolis, “o Colegiado do Câmpus é o órgão 
normativo e deliberativo por delegação do Conselho 
Superior, no âmbito deste Câmpus, de forma a 
assessorar o Diretor Geral com a finalidade de 
colaborar para o aperfeiçoamento do processo 
educativo e de zelar pela correta execução das 
políticas do IF-SC e do Câmpus Florianópolis” 
(disponível em www.florianopolis.ifsc.edu.br).

ano de 2013, divulgadas pelo 
Departamento de Infraestrutura  por 
intermédio de sua Coordenadoria de 
Engenharia. Página 7
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Endereço: Av. Mauro Ramos, 950, Centro. 
Florianópolis/SC. CEP 88020-300
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informativofpolis@fsc.edu.br

EQUIPE DA ASSESSORIA DE 
 COMUNICAÇÃO, MARKETING

 E OUVIDORIA

Cândido Rodrigo Gomes da Silva
Caio Caselli Martins
Larissa Júlia Anselmo

Luccas Coelho
Paulo Ricardo Rodrigues de Lima

Palavra da Direção

Começamos um ano atípico, encerrando o 
semestre 2012-2 e iniciando, logo em seguida, o 
semestre 2013-1. De qualquer maneira, 
reforçamos o desejo da Direção Geral de que 
todos tenham um excelente trabalho durante o 
calendário institucional 2013! Uma série de ações 
está sendo programada para esse ano, como obras 
e reformas, abertura de novos Cursos, revisão do 
nosso Regimento Interno, discussão da Resolução 
número 13 (transportes no IFSC Câmpus 
Florianópolis), enfim, realizações para fazer valer 
o slogan  de nossa administração, “Humanizar e 
Integrar”. Para o início das aulas, no dia 21 de 
março, organizaremos a tradicional recepção aos 
estudantes das 1as  fases e, na mesma semana, 
teremos atividades culturais em comemoração ao 
aniversário de Florianópolis. Enfim, com o 
trabalho ininterrupto em prol de toda a 
comunidade escolar, buscamos uma nova 
dinâmica de Gestão que possibilite o crescimento 
contínuo de realizações das mais diversas ordens. 

Boa leitura!

Parceria IFSC/FATMA 
continua rendendo frutos

A coordenadora do Curso Técnico em Química, profª 
Berenice Junkes, informa que ficou pronto o folder 
explicativo da FATMA (Fundação do Meio 
Ambiente) sobre Análise de Balneabilidade, fruto do 
trabalho de monitoramento realizado pela instituição 
todos os anos e que conta com a parceria do IFSC. O 
material foi um dos resultados do Projeto de 
Extensão APROEX INTERINSTITUCIONAL, cujo 
título foi Avaliação e divulgação das condições de 
balneabilidade das praias no litoral catarinense 
durante o verão 2011/2012. Na ocasião, os 
estudantes coletaram amostras, realizaram análises e 
avaliaram os resultados, apresentando-os à 
comunidade acadêmica do Câmpus  Florianópolis e 
também no II Fórum Mundial de Educação 
Profissional e Tecnológica, em 2012. Com o objetivo 
de realizar este e outros projetos em parceria, o IFSC 
e a FATMA assinaram um Termo de Cooperação 
Técnica, válido até dezembro de 2014 e com 
possibilidades de renovação. 

Reformulação dos Cursos 
Técnicos Integrados

Em novembro de 2012 ocorreu o Seminário de 
Reformulação dos Cursos Técnicos Integrados do 
Câmpus Florianópolis, que contou com a 
participação de docentes e discentes desses Cursos. 
Dando continuidade à ação, a Comissão voltou a se 
reunir no último dia 06 de março para trabalhar jun-
to aos coordenadores e professores a reformulação dos PPCs dos cursos, a necessidade de mudança nos 
planos de aula de todas as áreas em virtude da nova grade curricular e a atualização dos conteúdos, bem 
como a inserção dos temas transversais nos currículos do Ensino Médio Integrado. Dentre esses temas, estão 
a educação ambiental, o estatuto do idoso, educação para o trânsito, direitos humanos, educação alimentar e 
história e cultura afro-brasileira e indígena. A ideia é que todas as unidades curriculares trabalhem tais temas 
de forma integrada por fase. 

mailto:informativofpolis@fsc.edu.br
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Coordenadoria de Saúde retoma 
atendimentos à comunidade acadêmica

A Coordenadoria de Saúde do Câmpus 
Florianópolis comunica que já está atendendo 
normalmente nos três períodos, das 7h30min às 
22h30min. O ambiente foi completamente 
reformado para melhor atender a comunidade, 
seguindo as exigências da Vigilância Sanitária – o 
alvará foi liberado no dia 07 de março de 2013.

No local, são realizadas as seguintes atividades:

- Consultas médicas de triagem
- Administração de medicação oral 
sintomatológica, se necessário (febre, dor...)
- Orientações sobre educação e prevenção em saúde
- Curativos
- Verificação de sinais vitais
- Nebulizações
- Imobilizações até encaminhamento para 
especialista
- Encaminhamentos para serviços especializados
- Dispensa das atividades físicas e intelectuais 
quando necessário (atestado)
- Dispensa para sua residência, se for o caso, sob 
acompanhamento do responsável
- Perícia médica dos docentes substitutos com 
afastamento
- Vistar os atestados dos alunos do Câmpus 
Florianópolis
- Exames médicos admissionais dos novos 
servidores do IFSC
- Atendimentos Odontológicos com agendamento 
prévio e comprovantes para discentes (carteira de 
estudante) e servidores (crachá), salvo os emergen- 
ciais

- Exame clínico
- Restauração
- Orientação de escovação e profilaxia
- Tratamento periodontal básico
- Emergências

Obs.: o não comparecimento ao atendimento 
odontológico por duas vezes implicará no 
cancelamento do tratamento.
Para outras informações, dirija-se à Coordenadoria 
de Saúde ou entre em contato:
Tel: 3221 0531 ou mcarmo@ifsc.edu.br (Maria do 
Carmo, coordenadora)

Biblioteca promove campanha 
“Leitor nota 10”

Os servidores da Biblioteca Dr. Hercílio Luz estão 
organizando uma campanha de conscientização 
destinada aos leitores do Câmpus Florianópolis, 
cujo objetivo é reforçar a importância da 
devolução das obras emprestadas dentro dos 
prazos. Nos dias 25, 26 e 27 de março todos os 
usuários que retirarem obras na biblioteca – e não 
tiverem pendências – poderão solicitar a algum 
servidor do setor a participação na campanha 
“Leitor nota 10”, que sorteará um ovo de páscoa 
entre os participantes. O sorteio será realizado no 
dia 28/03, às 13h, no salão de leitura da biblioteca, 
e caso o sorteado não esteja presente, este terá até 
o dia 03 de abril para retirar o prêmio. 
Segundo Elaine Silva, coordenadora de Mídias e 
Biblioteca, hoje há cerca de 400 irregularidades 
registradas no sistema, que se traduzem em obras 
que são retiradas mas não são devolvidas.

mailto:mcarmo@ifsc.edu.br


  

Pensando nisso, o Câmpus Florianópolis lançará em breve um Edital Interno de Pesquisa, por meio da 
Diretoria de Pós-Graduação, Pesquisa e Extensão, com o intuito de envolver a comunidade acadêmica no 
desenvolvimento de projetos que promovam melhorias nos procedimentos adotados diariamente no câmpus, 
visando a redução do consumo e a otimização no uso dos recursos disponíveis. Abaixo listamos algumas 
ideias a serem colocadas em prática em breve:

- Avaliar a quantidade de água consumida no câmpus e propor maneiras de racioná-la
- Identificar os resíduos sólidos e líquidos mais produzidos pelo câmpus e sugerir seu destino
- Realizar um projeto utilizando energia renovável para alimentar as seguintes áreas do câmpus: campo de 
futebol e área externa utilizada pelo DACC, área lateral da ala norte, estacionamento coberto, praça dos 
estudantes e corredores do câmpus
- Desenvolver um programa de sensibilização com o objetivo de reduzir o consumo de energia elétrica, água 
e telefone
- Sugerir um sistema digital com relógio acoplado, que permita controlar o sinal das aulas, mantendo um 
baixo consumo
- Propor o desenvolvimento de um sistema informatizado, via rede lógica, utilizando TV digital, que divulgue 
a comunidade interna e externa, os resultados obtidos desse projeto

Algumas ações realizadas pela Instituição já começam a aparecer: no início do semestre 2013.1 todos os 
estudantes e servidores receberão canecas e agenda escolar com um novo perfil de material. As canecas 
foram confeccionadas em fibra de coco (material biodegradável), já as agendas foram feitas com papel 
reciclado e incluem sugestões mensais sobre sustentabilidade, elaboradas pelos estudantes do CT de Meio 
Ambiente. O lançamento oficial do Programa IFSC Sustentável será realizado em abril.

Instituto Federal de Santa Catarina | Câmpus Florianópolis
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Entendendo que além de apoiar iniciativas de conscientização 
ambiental também devemos exercê-las na prática, o IFSC está 
desenvolvendo o Programa IFSC Sustentável. Incluído como 
Macroprojeto no Planejamento Institucional 2013/2014, o 
programa é composto por diversas ações que visam despertar a 
conscientização da comunidade acadêmica para uma gestão mais 
racional dos recursos naturais. Para representar o Câmpus 
Florianópolis na Comissão Sistêmica Sustentável, foi indicado o 
nome do professor Ricardo Reis Maciel. 
Uma das ações do Programa é a inclusão do IFSC no Projeto 
Esplanada Sustentável, que consiste em uma iniciativa conjunta 
de quatro Ministérios do Governo Federal – Planejamento, Meio 
Ambiente, Minas e Energia e Desenvolvimento Social e Combate 
à Fome, e cujo objetivo principal é o de incentivar instituições 
públicas federais a implementarem ações voltadas ao uso racional 
dos recursos naturais. 

IFSC lançará programa voltado à sustentabilidade
“Do ponto de vista do planeta, não existe jogar lixo fora: porque não existe fora!”

 Institucionalização da EaD - Educação a Distância
A Comissão da EaD enviou no último dia 04 de março a proposta da Institucionalização da EaD do 
Câmpus Florianópolis. No documento entregue à Pró-Reitoria de Ensino, encaminhado em formulário 
próprio, a Comissão sugere: 
1) A não criação do Câmpus EaD, mas sim uma estrutura vinculada à Pró-Reitoria de Ensino, já que é 
também uma modalidade de ensino. 2)  Criação e fortalecimento dos NEaDs. 3)  Urgente avaliação da 
operacionalização do modelo didático-pedagógico. Conheça a proposta na íntegra no site  do Câmpus 
Florianópolis: www.florianopolis.ifsc.edu.br

Identidade do Programa 
IFSC Sustentável

http://www.florianopolis.ifsc.edu.br/
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Esclarecimento sobre a Cantina do câmpus
por: Diretoria de Administração do Câmpus Florianópolis

Como já é de conhecimento de todos, recebemos durante os anos de 2011 e 2012 muitas reclamações da 
comunidade escolar referentes ao atendimento e à qualidade dos serviços oferecidos pela empresa que 
gerencia a Cantina do câmpus. Preocupados com a situação, intensificamos a fiscalização do contrato, e tal 
fato gerou diversas notificações e penalizações à empresa. Além disso, devemos dizer que no segundo 
semestre de 2012 a empresa deixou de cumprir cláusulas contratuais (referentes a aluguel, água e luz). 
Ciente dessas irregularidades, o Setor de Contratos emitiu diversos documentos de cobrança para a 
regularização dos problemas constatados, bem como quanto às reclamações dos serviços oferecidos, mas 
sem qualquer êxito. Em novembro de 2012, em virtude da iminência do término do contrato, nova licitação 
foi realizada, e a empresa vencedora foi a mesma que gerenciava a Cantina Buona Vita, agora sob o nome 
de Alimentary Comércio de Alimentos Ltda. Preocupada com o fato, a Direção do Câmpus procurou a 
Reitoria e solicitou que fosse cancelado o contrato; para nós, o fato de a mesma empresa (que vinha 
desrespeitando os seus compromissos contratuais e que não contentava em nenhum aspecto a comunidade 
escolar) ter sido a vencedora da licitação, mesmo com os registros existentes, já era motivo suficiente para 
o cancelamento do contrato. Assim, nesse mesmo mês de novembro, um memorando foi encaminhado à 
Reitora, alegando os motivos pelos quais não se deveria contratar a referida empresa. No último dia 04 de 
fevereiro de 2013, a Direção do Câmpus Florianópolis reuniu-se com a Reitora, Sra. Maria Clara K. 
Schneider, o Procurador da República, Sr. Roberto Vongelita e a Assessora Jurídica, Sra. Pricila Serpa 
Thiesen para uma discussão sobre a atual situação da Cantina. Ficou esclarecido que os procedimentos 
jurídicos relativos ao contrato anterior, referente a cobrança dos valores devidos pela empresa deverão ser 
finalizados com as providências cabíveis e o processo de fiscalização relativo ao contrato novo deve se 
acirrar. Informamos que estamos tomando as providências necessárias para que o atendimento seja 
normalizado o mais breve possível, primando por um nível de excelência no atendimento e qualidade dos 
produtos oferecidos. Ademais, estaremos efetivando algumas reuniões no Câmpus com a presença dos 
fiscais de contratos e representações estudantis visando o acompanhamento deste processo. 

Em fevereiro, o Câmpus Florianópolis foi palco da 
etapa final da primeira edição da Gincana 
Literária, um evento de caráter artístico-cultural 
realizado pela Assessoria de Português/DALTEC 
que envolveu cerca de 300 estudantes, em sua 
maioria do Ensino Médio – e alguns alunos dos 
Cursos Superiores de Tecnologia. 
Algumas provas foram realizadas em dezembro do 
ano passado e, no dia 23 do último mês, em um dos 
sábados letivos previstos no calendário acadêmico, 
a “maratona” foi concluída. Dentre as atividades, 
havia fotografia, teatro, artes e literatura; os 
estudantes tinham de buscar inspiração em  movi -

mentos literários e atividades realizadas em sala de aula para realizar as tarefas. A equipe Café com Letras,  
vencedora da Gincana, ganhou como premiação uma viagem à cidade de Curitiba.
O professor de português César Vieira, integrante da comissão organizadora, diz que os professores do 
DALTEC (Departamento Acadêmico de Linguagem, Tecnologia, Educação e Ciência) pretendem realizar a 
2ª edição do evento ainda em 2013, visto que o retorno dos participantes foi bastante gratificante. Segundo 
os professores, o objetivo de estimular a integração entre os alunos do campus e o seu envolvimento com a 
literatura foram alcançados.

 Etapa final da 1ª Gincana Literária - 23/02
fonte: Jornalismo IFSC
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Entrevista

Neste mês entrevistamos o professor do Câmpus 
Florianópolis Ricardo Roberto Wildi, que em 2013 
está completando 40 anos “de casa”! Confira nas 
próximas linhas o que o professor do Departamento 
Acadêmico de Construção Civil e atual coordenador 
do CT de Edificações tem a nos contar sobre sua 
experiência institucional e de vida.

1. Hoje passamos por um momento de mudanças 
na Instituição, que desde a transformação de 
CEFET em Instituto Federal de Santa Catarina e, 
posteriormente, com os planos de expansão, vem 
crescendo vertiginosamente e procurando se 
consolidar frente a essa nova realidade. Ademais, 
sabemos que a história desta centenária 
instituição é bastante rica e passou por diversas 
outras mudanças ao longo do tempo. Quando o 
Sr. iniciou as atividades na Instituição e como era 
o cenário naquele período?

O Curso de Edificações  foi criado em 1969   
somente no período noturno, em 1973 começa 
também a oferecer aulas no período matutino, houve 
então concurso para contratar professores para 
ministrar aulas de desenho arquitetônico e outras 
matérias, a época entraram nesta Escola os Profs. 
Luiz Carlos Martins, Léo César Thomaselli, Ivo 
Arthur Hemmer  e eu. Num cenário bem diferente do 
atual, uma escola menor, onde todos se conheciam e 
uma clientela bem diferente de hoje em dia, 
tínhamos muitos alunos de cidades  além das da  
Grande Fpolis. Uma maioria esmagadora de rapazes, 
laboratórios e canteiros de obras improvisados. No 
decorrer deste tempo fomos melhorando em muitos 
aspectos como também houve a piora em outros.

2. Conte-nos um pouco de sua história de vida... O 
Sr. é natural de Florianópolis?

Sou natural de Florianópolis, nasci em 15/09/1952, 
filho de Georges W. 
Wildi e Selma Yone Castro Wildi, estudei em 
Florianópolis o primário, em Curitiba o secundário, 
terminei o secundário aqui em Florianópolis como 
também o curso superior. Fiz Engenharia,  me 
formei em  Arquitetura e Urbanismo e  Licenciatura 
Especial (esquema 1). Sou casado com Mônica, 
tenho duas filhas, Luíza e Rafaela, que são 
empresárias. Gosto de música, viajar e festar.

3. Percebemos que muitos servidores hoje no 
IFSC vem de uma história anterior na educação 
técnica. Quando estudante, você também cursou o 
ensino técnico?  

Não cursei a escola técnica, mas em nosso 
departamento, 50% aproximadamente dos 
professores são alunos, e, a maioria, meus ex-alunos, 
o que para mim é muito gratificante.

4. Atualmente o Sr. é o coordenador do Curso 
Técnico de Edificações. Que outras atividades 
e/ou projetos desenvolvidos destacaria ao longo de 
sua trajetória na Instituição?

Além de estar muito tempo na coordenação deste 
curso exerci a função o que hoje é o chefe de 
departamento, atuei na antiga Coplan (coordenadoria 
de planejamento) como arquiteto, participei junto 
com outros colegas do 1° plano diretor desta escola, 
elaborei vários projetos arquitetônicos, atuei em 
diversas comissões e conselhos.

5. Muito obrigado pela participação nesta edição 
do Informativo! Gostarias de deixar uma 
mensagem final à comunidade do Câmpus 
Florianópolis?  

É com muito orgulho e satisfação, poder durante este 
tempo, que passou tão rápido, poder ter contribuído 
com meu conhecimento para a formação profissional 
e cívica de centenas de pessoas. É muito gratificante 
encontrar um ex-aluno e ver este numa boa situação 
profissional e pessoal, assim como entrar em uma 
sala de aula com novos alunos é sempre um novo 
aprendizado, pois um professor é um eterno 
aprendiz.

Recicle, esse é o seu papel
A Assessoria de Comunicação, Marketing e Ouvidoria 
está realizando uma campanha de coleta para posterior 
destinação adequada do papel acumulado nos diversos 
setores do câmpus. Se o seu local de trabalho ainda 
não está participando, entre em contato conosco: 
comunicacaofpolis@ifsc.edu.br
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Obras no Câmpus Florianópolis

Quem circula pelo Câmpus Florianópolis facilmente 
percebe que “estamos em obras”. Além das reformas 
em andamento, diversas melhorias e novas 
construções estão previstas para este ano de 2013. 
Confira abaixo informações atualizadas sobre as 
obras no câmpus, divulgadas pelo Departamento de 
Infraestrutura por intermédio de sua Coordenadoria 
de Engenharia: 

Planejamento de obras para 2013:

1. Obras em execução:
- Reforma da Direção: dentro do cronograma, 
previsão de conclusão: 05/março/2013 – concluída
- Substituição do Muro Frontal: adiantada cerca de 
duas semanas, previsão de conclusão (contrato): 
05/maio/2013
- Recuperação de Estruturas: obra paralisada tem- 
porariamente para solução de imprevistos técnicos, 
previsão de conclusão (contrato): 05/maio/2013
- Reforma do Ginásio II: dentro do cronograma, 
previsão de conclusão: 05/maio/2013
- Instalação do Elevador no DACC: dentro do 
cronograma, previsão de conclusão: 05/julho/2013

2. Reformas previstas para este ano:
- Infraestrutura para Gerador CTIC - execução IFSC
- Ventilação forçada da Subestação
- Almoxarifado e Manutenção
- LInfo e Sala de Meios – projeto com lista de 
materiais
- Laboratório de Física
- Nova Sala para Gráfica, com lavatório e móveis 
novos
- Sala Meteorologia na antiga Gráfica
- Laboratório de Eletrônica na antiga Meteorologia 
(sobra uma sala de meteorologia)
- Laboratório de Semiotécnica
- Compras-Seof-Contratos e Chefia Departamento
- Reforma Sala dos Professores para Convivência 
dos Servidores
- Laboratório de Redação, Laboratório de Matemá-
tica e demolição bwc da antiga Sala de Professores
- Ampliação CTIC 
 - Reforma Ginásio I
- Sala de Desenho e Coordenação Meio Ambiente
- Laboratório de CAD
- Cobertura do Canteiro
- Climatização Laboratório de Solos e Materiais
    

- Isolamento acústico Agrimensura
- BWC Eletrotécnica
- Acesso mezanino Eletrotécnica
- Reforma Copa-cozinha Assistência Estudantil
- Iluminação Canteiro, Quadras e Campo
- Fumódromo
- Reforma Lab. de Instalações e Comandos A e B
- Reforma Lab. de Manutenção Eletromecânica
- Restauração do ambiente interno do DAE

 3. Obras novas para este ano:
- Restaurante estudantil
- Ampliação do auditório
- Bloco Central:
     Climatização dos ambientes
     Ampliação da rede de lógica
     Adequação elétrica aos novos usos
- Portal do Maciço do Morro da Cruz

Biblioteca pesquisa 
satisfação dos leitores

A equipe de servidores da Biblioteca do Câmpus 
Florianópolis divulgou o relatório da pesquisa 
Satisfação do usuário na biblioteca Dr. Hercílio Luz, 
realizada no ano de 2012 com a comunidade 
acadêmica do câmpus, especialmente entre os 
estudantes.
Foram entrevistados 372 usuários dos cursos técnicos 
integrados, subsequentes, de graduação e pós-
graduação, além de dez servidores e duas pessoas da 
comunidade externa. O método utilizado foi a 
aplicação de um questionário, realizado entre os dias 
18 a 27 de abril nas dependências da biblioteca, e 
abrangendo os diferentes turnos de funcionamento da 
Instituição. 
De acordo com os resultados divulgados, em relação 
ao perfil do usuário,  69% são estudantes dos cursos 
técnicos integrados, 14% da graduação e 12,5% dos 
cursos técnicos subsequentes. O percentual de 
servidores que utiliza a biblioteca ficou em apenas 
2,7%, enquanto entre os  estudantes da pós-graduação 
e comunidade externa o índice gira em torno de 0,5% 
cada. No quesito qualidade do atendimento, cerca de 
50% consideraram bom, 29% avaliaram como regular, 
11% julgaram muito bom e 9,4% classificaram a 
qualidade do atendimento como ruim. Sobre o acervo 
disponível, 12% consideram-no muito bom, 45,4% 
acham o acervo bom, 34% regular e 8% responderam

continua →



  

Campus Florianópolis 
Informativo 

 

Página 
08

Ano 03   |  nº  17  |  março de 2013

Instituto Federal de Santa Catarina | Câmpus Florianópolis
www.florianopolis.fsc.edu.br 

 que o acervo é ruim. Quando pergunta-
ram dos sobre as instalações (am-
biente físisico  e mobiliário), 9%
classificaram como ruim, 21,7% 
como regular, 42% como bom e 
26,3% julgam o ambiente muito 
bom. O resultado completo da 
pesquisa pode ser conferido no 
Relatório de Pesquisa, dispo-

    

Curtas

- No próximo dia 25/03, às 14h, será realizada a 
aula inaugural das Engenharias do IFSC 
Câmpus Florianópolis, um evento aberto ao 
público que ocorrerá no Auditório Antonieta de 
Barros – Assembleia Legislativa de Santa 
Catarina. Na ocasião, os alunos das primeiras 
fases participarão de uma palestra com o professor 
catedrático da Faculdade de Engenharia da 
Universidade do Porto (FEUP) António Barbedo, 
que também estará em  Florianópolis para iniciar 
tratativas para uma futura parceria entre a 
Universidade lusitana e o IFSC.  

- Nos dias 4 e 5 de março foram apresentados, no 
auditório do Câmpus Florianópolis, os trabalhos 
do Projeto Integrador III de Química, que 
finalizou o ciclo de estudos da primeira turma a 
concluir o Curso Técnico Integrado em 
Química! Parabéns a todos os estudantes e 
servidores que fizeram parte de mais um capítulo 
na história de nossa Instituição! A formatura está 
marcada para o dia 11de maio.

- Bolsa Permanência 2013: tanto para os casos de 
renovação (alunos beneficiados em 2012), como 
para as novas inscrições (alunos ingressantes e 
não beneficiados em 2012), o período de 
renovação ou inscrição acontece entre os dias 
25/03 e 10/04. Fique atento(a) ao Edital PAEVS 
02/2013, disponível do site do IFSC, no Portal do 
Aluno e na Coordenadoria Pedagógica, e confira 
os requisitos e a documentação necessária. 

Espaço do Leitor
Este espaço é dedicado a publicar manifestações 
artísticas de autoria dos servidores e estudantes. 
Para participar, envie sua contribuição para 
informativofpolis@ifsc.edu.br
Vale crônica, poema, desenho... 
Nesta edição contamos com um texto do professor 
de biologia Eduardo Silveira.

Eu aceito!!
Muito bem eu aceito. Aceito seu convite para traçar 
algumas palavras soltas. Mas eu posso ser sincero? 
Sinto-me honrado. Claro, pois é um espaço muito 
requisitado esse que me ofereces. O fundo dos 
olhos do leitor... O vermelho e quente de suas 
carnes e o interior impreciso de seu cérebro 
gosmento... Realmente... Não é para qualquer um. 
Humildemente eu peço licença para entrar e 
desorganizar tudo! Com isso pretendo dizer que 
quero mover pedacinhos do cérebro do leitor. Sim, 
retirar partes dali e colocar acolá, pois talvez outra 
lógica me interesse mais. Quem sabe também se eu 
movesse os músculos dos olhos para permitir 
movimentos mais desorganizados capturando essas 
letrinhas dançantes com outros olhares? Sim, sim! 
E Chafurdar lá por dentro das carnes, entrando bem 
no fundo. Talvez com isso eu queira chegar ao 
coração, mas isso já seria exagero e muita 
pretensão. Ou quem sabe não? Ah... Como me 
comoveria poder controlar os batimentos cardíacos 
do leitor. Fazer a massa pulsante bater mais rápido 
ou mais lentamente de acordo com minha vontade. 
Para isso eu precisaria marcar um encontro com o 
escritor para pedir-lhe umas dicas. Tomaríamos um 
café, e olhando a xícara marcada pela borra escura, 
eu perguntaria a ele: “Senhor escritor, poderia me 
ensinar como unir letrinhas soltas com alguns nós 
bem apertados?” Pode ser que a princípio ele não 
entendesse meu objetivo, mas eu explicaria timtim 
por timtim: “É que eu gostaria de fazer uma corda 
comprida, mas tão, tão comprida que com ela eu 
pudesse entrar pelo buraquinho dos olhos do leitor 
e desorganizá-los. Mover-me pelos espacinhos 
gosmentos de seu cérebro e modificá-los de lugar. 
Descer pelo fundo das carnes até chegar ao coração 
para poder controlar suas batidas em um ritmo mais 
poético. Poderia ensinar-me a fazer isso senhor 
escritor?” Aceitaria ele a minha proposta?

Eduardo Silveira

nível na Biblioteca Dr. Hercílio Luz.

Colaboraram nesta edição: Aloísio S. Junior, Augiza K. Boso, Berenice Junkes, César C. Vieira, Cláudia R. 
Silveira, Eduardo Silveira, Elon J. Lenzi, Maria do Carmo A. Loureiro e Ricardo R. Wildi.
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